

# Los alumnos de la Usal, entre los que más esfuerzo financiero realizan

Según el informe de la Fundación CyD el precio medio abonado es de 899 euros

E.A. S.  
SALAMANCA

Los usuarios de la Universidad de Salamanca son los que realizan un mayor esfuerzo económico para abonar los precios públicos en la región según el informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo. Así, el precio público pagado por cada alumno en el curso académico 2008-2009 fue de 899 euros, frente a los 860 de León o los 865 de Valladolid, que se sitúan en una horquilla similar. Burgos aparece en el último puesto en este *ránking*, con 588 por alumno.

Según explica el informe "el precio público pagado por alumno es un indicador que permite analizar la participación de los alumnos y de sus familias en la financiación de la educación superior, aunque las diferencias entre universidades vienen condicionadas, en parte, por el diferente perfil de las titulaciones ofrecidas". Nor-



Estudiantes de la Usal en la biblioteca de Santa María de los Ángeles.

ALMEIDA

malmente, las titulaciones de Humanidades tienen precios inferiores a las ingenierías o a las correspondientes a la rama de Ciencias de la Salud.

Alcalá de Henares, Rey Juan Carlos, y la Autónoma de Barcelona se sitúan en la parte superior de esta clasificación, con precios superiores a los 1.000 euros,

mientras que en la parte inferior de la tabla aparecen Valencia, Pablo de Olavide y Las Palmas.

En el capítulo del Informe CyD 2011 correspondiente al análisis económico-financiero de las universidades públicas, también analiza la situación de las universidades con respecto al esfuerzo financiero que tienen que realizar (financiación neta por alumno dividido entre el VAB, valor añadido bruto, per cápita de la provincia en la que se ubican).

Con este indicador, la Usal aparece en la parte media de la tabla, con un esfuerzo financiero del 42,9%. Una vez más, es la primera universidad de Castilla y León en el listado, por delante de la Universidad de León (con el 34,1%), de Valladolid (32,5%), y de Burgos (25,7%).

La universidad pública española que más esfuerzo financiero realiza, según el cálculo realizado por la Fundación CyD es la de Córdoba, con un porcentaje del 77,8%, y en segundo lugar, la Universidad Politécnica de Cartagena, con el 63%. La Universidad Rey Juan Carlos es la que menos porcentaje de esfuerzo tiene, un 23,2%. ■

## GASTOS

El coste por cada estudiante asciende a 7.270 euros

El informe de 2011 de la Fundación Conocimiento y Desarrollo también ha evaluado los gastos de las universidades públicas españolas. Según los datos manejados, correspondientes al curso 2008-2009, la Universidad de Salamanca es la que realiza un mayor gasto por alumno en la Comunidad, con una media de 7.270 euros (el esfuerzo financiero medio de cada usuario, según el mismo informe, es de 899 euros). En la Universidad de Valladolid ese gasto medio es de 6.599 euros, mientras que en la de León son 6.260 euros y en la de Burgos 5.910 euros.

También se ofrece el gasto de personal por empleado (tanto PDI como PAS). En este caso, la Universidad de León es la que se sitúa más arriba en la tabla de las universidades regionales, con 38.110 euros por ocupado. Por detrás aparecen Valladolid, con 33.969 euros; Salamanca, con 33.277 euros; y León 32.453 euros. La institución universitaria con mayor gasto por ocupado es la Universidad del País Vasco, con una media de 47.332.